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DE 2019 À 2024 ET AU-DELÀ

ECOLO FAIT BOUGER LES LIGNES À HUY-WAREMME
_____________________

INTRO

Bientôt 5 ans… déjà ! Nous nous souvenons de cette soirée électorale de mai 2019, vécue entre Huy

et Liège, nous promettant de nous engager à 200% à tous les niveaux – local, régional et fédéral –

pour devenir “les locomotives de la transition” au sein de l’arrondissement de Huy-Waremme. Nous

tenions à être des députés de terrain, relais des citoyens dans les différentes assemblées, et à

construire des ponts entre quartiers, générations, cultures, acteurs publics, privés et de la société

civile.

Nous sommes devenus les plus jeunes parlementaires de l’arrondissement Huy-Waremme et très

vite, nous avons voulu casser le cliché du politicien isolé dans sa tour d’ivoire. C’est dans cet esprit de

rupture avec la politique traditionnelle que, même après les élections, nous avons décidé de

poursuivre le porte-à-porte, dans la région de Huy comme ailleurs en Belgique, parfois en tandem

avec Groen dans des communes où l’extrême droite et l’abstentionnisme ont le vent en poupe. C’est

dans ce même esprit que nous avons d’emblée initié les “Live Cafés”, relayés par des “Échappées

vertes” à vélo, tournées des communes de l’arrondissement à la rencontre d’acteurs et de projets

aussi inspirants que concrets, qui tous participent à la transformation sociale et écologique de notre

région. Parce que nous sommes convaincus que les citoyens nous montrent déjà la voie à suivre !

En nous engageant comme députés régional et fédéral, force est de reconnaître que nous étions à

mille lieux d’imaginer les défis et les crises qui, très vite, allaient se présenter : pandémie de

Covid-19, invasion de l’Ukraine, flambée des prix des énergies, dramatiques inondations en Wallonie,

crise de la démocratie avec la montée de l’extrême droite et des populismes aux quatre coins du

globe dont chez nous, guerre entre le Hamas et Israël, et tant d’autres conflits oubliés, jusqu’au

ras-le-bol des agriculteurs aujourd’hui.

De quoi affecter la santé mentale de l’ensemble de la population, et d’un nombre croissant de

jeunes en particulier – selon des chiffres de 2022, depuis la crise sanitaire, 55% des étudiants ont des

symptômes de dépression et 82% ont un sentiment de fatigue mentale et physique. Nous en avons

été les témoins directs à travers certaines actions menées, que ce soit “Rencontre mes potes”, des

temps d’échanges à bâtons rompus dans des colocs ou chez des habitants de l’arrondissement, ou le

“Kot-à-kot”, la version “kot” du porte-à-porte.

Comme représentants politiques, notre job est de tirer les leçons de cette écoute permanente – pas

de donner des leçons. Jusqu’à aujourd’hui, où la colère légitime du monde agricole s’exprime avec

force face aux prix dérisoires auxquels ils doivent vendre leurs produits et face à l’Europe

ultralibérale et bureaucrate qui les enferme dans une concurrence déloyale avec des industries de

l’autre bout du monde qui ne respectent aucune norme. Nous sommes aux côtés des agriculteurs –

depuis le blocage du rond-point Intermarché à Villers-le-Bouillet, en passant par la mobilisation avec



les enfants à Hannut jusqu’à notre tournée de fermes locales entre Warnant-Dreye, Donceel et

Vyle-Tharoul.

Loin de nous démobiliser, les drames de notre siècle et leurs effets sur le moral des gens exacerbent

notre détermination à nous battre pour des solutions sources de transformations positives pour la

société. Pour un monde plus vert et plus juste, où personne n’est laissé sur le quai et où chacun a

droit à une vie digne et épanouissante. Parce que les inégalités sociales, les inondations, les

pandémies, la crise agricole sont pour nous le reflet d’un monde ultralibéral qui marche sur la tête,

qui épuise les gens et la nature. Note positive : les crises ayant touché nos régions, en particulier le

coronavirus et les inondations, ont témoigné d’élans solidaires sans précédent.

5 ans plus tard, à l’heure de regarder aussi bien dans le rétroviseur que vers l’avant, nous sommes à

la fois fiers du chemin parcouru, des avancées obtenues, et plus motivés que jamais à le poursuivre.

À travers les rencontres et témoignages que nous recevons au quotidien, nous percevons une

aspiration de plus en plus tangible, oserions-nous parler d’engouement, pour le changement de

société que nous voulons accompagner. Loin des vieilles recettes traditionnelles des conservateurs

de tous bords, Ecolo travaille à des réponses concrètes pour améliorer le quotidien de tous les

habitants de Huy-Waremme et leur redonner confiance dans l’avenir.

PROMESSES TENUES POUR HUY-WAREMME : ECOLO FAIT BOUGER LES

LIGNES!

“Seul on va plus vite, ensemble on va plus loin”. L’adage s’applique à merveille à ces cinq premières

années vécues comme députés régional et fédéraux. Nous n’aurions pas pu aller aussi loin dans les

avancées obtenues sans travailler main dans la main (ce qui est rare en politique, même au sein d’un

même parti), d’abord à deux, puis à trois avec le précieux apport de Nicolas Parent en tant que

député fédéral pendant près de trois ans, mais aussi avec l’ensemble des acteurs concernés : des

citoyens à nos ministres et leurs équipes, d’Ecolo comme de Groen, en passant par nos

bourgmestres, échevins, présidents de CPAS, conseillers communaux et provinciaux.

Et ça aussi, c’est une autre manière de faire de la politique ! Non pas en se tirant dans les pattes

mutuellement comme au sein d’un parti traditionnel, mais en bâtissant ensemble des projets positifs

et concrets pour notre arrondissement, chacun à son niveau de pouvoir et dans ses compétences.

Dans le prolongement d’une série d’avancées obtenues au cours de la législature (voir liste détaillée

en annexe), nous vous présentons nos trois grands champs de réalisations pour l’arrondissement de

Huy-Waremme, synonymes d’un avenir plus vert, plus juste et plus inclusif.



1. RÉALISATIONS POUR UN ARRONDISSEMENT PLUS VERT

Huy-Waremme est un arrondissement étendu, semi-rural, situé entre des pôles urbains (Namur,

Liège) dont les spécificités n’ont pas toujours été prises en compte dans les politiques de mobilité

nationale ou fédérale, laissant les citoyens avec peu de solutions pour bouger simplement et

autrement.

C’est de moins en moins le cas aujourd’hui et c’est à mettre à l’actif des écologistes.

Nous pouvons en être fiers ! Notre première promesse de campagne en 2019 était d'installer une

liaison en bus express entre les principaux pôles de notre arrondissement. C'est chose faite : le bus

express Huy-Waremme est un succès. Et ce n'est pas tout, nous avons amélioré la ligne Marche-Liège

et même créé une nouvelle ligne Waremme-Hannut-Namur.

En matière de trains, dès 2025, après des années de désinvestissement ou d’investissements dans

des gares pharaoniques, Huy-Waremme et les navetteurs sont de nouveau au cœur des priorités.

C’est déjà acté : doublement en 2025 des connexions vers Liège et Namur, plus de trains en soirée

depuis Huy et Waremme, augmentation de la fréquence des trains sur la ligne de l’Ourthe (Sy,

Hamoir), sauvetage des points d’arrêts de Bas-Oha, Bleret, Voroux, Sy…

En matière de vélo, nous voulions faciliter les déplacements au sein de notre arrondissement du

nord au sud, d’est en ouest. C’est pour cela que nous avons fait du RAVeL situé sur les anciennes

lignes de chemin de fer 126 et 127 Landen-Ciney une priorité, avec en ligne de mire la complétude

du “chaînon manquant” situé entre Huy et Huccorgne.

Résultat : après 30 ans d’enlisement, des travaux vont être entamés à Statte et Moha, donnant une

perspective concrète à cette nouvelle liaison. Un plus pour la mobilité et l’attractivité touristique de

notre arrondissement obtenu par Ecolo.

Bref, avec la participation d'Ecolo au pouvoir, nous avons considérablement facilité la mobilité des

habitants (auparavant souvent isolés dans des zones semi-rurales) et surtout promu le choix pour des

alternatives vertes à la voiture. Le travail n'est pas terminé, il reste de gros combats, mais l'avenir de

la mobilité à Huy-Waremme est littéralement "débloqué" !

Outre la mobilité, nous avons aussi soutenu comme jamais auparavant les acteurs œuvrant à la

relocalisation de notre alimentation sur notre territoire. Des moyens colossaux ont ainsi été

débloqués par les ministres Céline Tellier et Philippe Henry pour permettre le développement de

projets ambitieux et inédits. Entre le projet de tiers-lieux nourricier et résilient du GAL du Pays des

Condruzes à Strée, la Halle des producteurs locaux à Huy ou les Moulins de Statte, ce sont plus de 7,5

millions € qui ont été injectés dans l’économie locale pour soutenir l’accès à une alimentation locale

au bénéfice de nos producteurs.

Producteurs locaux, agriculteurs, maraîchers, GAL… Notre territoire compte une richesse incroyable

d’acteurs qui démontrent au quotidien qu’un monde plus durable est non seulement possible, mais

déjà bien en marche. Ecolo est à leurs côtés et continuera à soutenir ce modèle vertueux !



Plus de vert à Huy-Waremme, c’est aussi la protection de nos territoires, de nos écosystèmes et la

verdurisation de nos centres urbains. Sous l’impulsion d’Ecolo, notre arrondissement s’est verdurisé

sous cette législature à travers la création de nouvelles réserves naturelles mais aussi le déblocage de

subsides notamment à Wanze en vue de soutenir la création de parcs urbains.

Grâce à Céline Tellier, cinq nouvelles réserves naturelles ont ainsi vu le jour, au Thier de Coisse à

Hamoir, au Bois de la Drève à Clavier, aux Adrets de Romont à Modave, à la Falie à Nandrin et au

Fond d’Oxhe sur les communes d’Engis, Amay, Modave et Nandrin. La réserve de Ben-Ahin a

également été étendue. Autant de nouveaux espaces préservant la biodiversité exceptionnelle de

notre arrondissement.

Enfin, toute une série de nouveaux projets ont pu être soutenus sous l’impulsion de Céline Tellier

dans le cadre des PCDR (Programme communal de développement rural), afin de verduriser et

redynamiser nos centres de villages. Cela va de l’aménagement du site de la sablière en zone de

découverte et de mise en valeur de la nature (Villers-le-Bouillet) à celui de la Salle de l'Union en

Maison Rurale et ses abords (Saint-Georges-sur-Meuse) en passant par l’acquisition d'un terrain et la

construction d'une Maison Rurale à Wasseiges.

2. RÉALISATIONS POUR UN ARRONDISSEMENT PLUS JUSTE

Comme écologistes, nous voulons garantir à l’ensemble de la population les moyens d’une vie digne

et épanouissante, dans laquelle l’amélioration des droits humains et sociaux forment le socle d’une

société à la cohésion renforcée.

Or force est de constater que, dans notre arrondissement, ce sont trop souvent des bénévoles ou des

associations aux moyens limités qui doivent pallier à l'absence d'une vraie prise en charge des

migrants en transit, autant que des sans-abris, ce qui a récemment coûté la vie à plusieurs d’entre

eux.

Pour Ecolo, les politiques de solidarité ne doivent pas se limiter aux grandes villes. C’est pourquoi

nous nous sommes mobilisés sans relâche, dès l’entame de la législature et en concertation étroite

avec les associations de terrain, pour lutter contre le sans-abrisme à Huy-Waremme. En dépit des

résistances de certains conservateurs qui n’hésitent pas à qualifier les dispositifs d’aide de “ghettos

pour SDF”, nous en avons fait une priorité et avons porté le sujet sur la table de la Conférence des

élus, dans le but de fédérer toutes les forces vives autour de cet enjeu essentiel. Et la mobilisation a

payé ! Des logements vont être aménagés à Huy, des dizaines de places en accueil de jour et de nuit

vont s’ouvrir à Waremme, un car mobile sillonnera l’arrondissement en soutien aux plus fragiles… Le

combat ne s’arrête toutefois pas là et nous continuerons à nous mobiliser, main dans la main avec les

acteurs de terrain, pour obtenir la concrétisation rapide d’un réel abri de nuit à Huy.

Sans mauvais jeu de mots, personne n’est à l’abri. La flambée des prix des énergies suite à l’invasion

de l’Ukraine par la Russie a fragilisé une grande partie de la population. Pour protéger les bas et

moyens revenus, nous avons défendu à bras le corps le tarif social énergie avec la mise en place du

tarif plancher (premier bouclier) ; la prolongation des primes (2e digue sociale), dont les montants

ont été augmentés en 2023 ; et le plafonnement des prix du gaz grâce à l’obtention d’un accord qui a



permis non seulement de protéger les citoyens et entreprises face à l’augmentation des prix, mais

aussi de contrôler les prix tout en garantissant l’approvisionnement.

À côté de ces engagements pour garantir une vie digne figurent ceux pour garantir une vie

épanouissante. Pour les écologistes, il est fondamental de faciliter l’accès à la culture, et de prendre

soin de ceux qui y œuvrent chaque jour. L’accessibilité à la culture passe par une offre culturelle

riche, diversifiée et non exclusivement réservée aux grandes villes. Grâce à Bénédicte Linard, la

Fédération Wallonie-Bruxelles a investi dans le secteur culturel à Huy-Waremme comme jamais : de

l’extension de Latitude 50 au maintien des Rencontres Théâtre Jeune Public à Huy en passant par le

refinancement des centres culturels.

3. RÉALISATIONS POUR UN ARRONDISSEMENT PLUS INCLUSIF

Notre arrondissement est riche de sa diversité, des paysages vallonnés du Condroz aux immenses

étendues de Hesbaye, en passant par la vallée marquée par un passé industriel fort. Si ces

différences constituent une richesse indéniable, elles représentent aussi un vrai défi pour s’assurer

que personne ne soit laissé au bord du chemin.

Tout au long de la législature, Ecolo s’est battu pour que la transition de notre arrondissement soit

inclusive, qu’elle soit énergétique, économique ou numérique.

Dans un arrondissement semi-rural comme le nôtre, l’accès aux services publics est régulièrement

questionné, menacé.

C’est sur la base de ce constat que nous nous sommes battus dans les parlements pour lutter contre

la désertification bancaire qui impacte nos communes et particulièrement les personnes qui ont des

difficultés pour se déplacer ou pour gérer électroniquement leur argent. La disparition progressive

des distributeurs est très inquiétante, avec plus de la moitié d’entre eux disparus ces dernières

années. C’est encore pire à Huy-Waremme, où 20 communes sur 31 ne disposent plus que d’un seul

distributeur, dont 13 grâce à BPost. Au fédéral, nous avons plaidé et obtenu la consolidation de cet

engagement de Bpost. Nicolas, quand il siégeait à la Chambre, a sans cesse interpellé le ministre de

l’Economie et déposé une proposition de loi pour garantir l’accès à son propre argent. Rodrigue a

déposé une proposition de résolution au Sénat pour appeler à un moratoire et imposer un plan

d’accessibilité des distributeurs, tandis qu’une loi a été déposée par les Verts au Fédéral pour obliger

les banques à le respecter.

Un arrondissement plus inclusif, c’est aussi une préoccupation pour les publics PMR notamment en

matière de mobilité. Une proposition de résolution déposée par Nicolas et votée à l’unanimité par le

Parlement a servi de guide pour l’amélioration de l’accessibilité de nos gares. Dans notre

arrondissement, les quais des gares de Huy et de Bas-Oha ont ainsi été rehaussés pour faciliter

l’embarquement des PMR, des travaux similaires sont prévus à Waremme.

L’inclusivité numérique s’illustre encore par notre combat contre les zones blanches. Exemple à

Saint-Fontaine, entité de Clavier, qui ne dispose pas de l’Internet haut-débit. Interpellé par des

citoyens, nous avons tout mis en œuvre pour y remédier. Il y a peu, une solution a enfin été trouvée



(placement d’une armoire optique) et des travaux doivent démarrer en ce début d’année. Les

tranchées sont faites en vue du raccordement, annoncé pour le printemps.

Quant à la transition énergétique et économique, une façon de la rendre inclusive fut de défendre,

entre autres avec les écologistes, le lancement de Switch Tihange. Résultat, en à peine 2 ans, l’équipe

est déjà parvenue à créer une véritable dynamique et à mobiliser tout un arrondissement autour de

projets de développement porteurs et innovants. Si son avenir a récemment été questionné par le

Ministre wallon de l’Économie Willy Borsus, les écologistes ont réitéré leur soutien pour Switch

Tihange et ont relayé les craintes des acteurs de terrain qui reconnaissent la plus-value de cette

cellule. Une mobilisation payante, puisque le Gouvernement vient de décider de la pérenniser.

ENGOUEMENT À HUY-WAREMME ET AU-DELÀ

Comme moteur de notre engagement, nous aimons nous rappeler qu’il y a des gens à qui

bénéficient ces avancées. Pour qui elles améliorent le quotidien sur la durée.

Nous pensons à Nathalie, de Moha, qui se rend à vélo au travail et qui pourra bientôt emprunter la

ligne RAVeL 127 en toute sécurité, sans poser pied à terre.

Nous pensons à Catherine, conductrice du bus express entre Huy et Waremme, qui se réjouit de le

voir de plus en plus rempli et qui tisse des liens avec ses passagers, dont un monsieur qui lui offre

régulièrement un café.

Nous pensons à Benoît qui se mobilise au quotidien pour les sans-abri en région liégeoise et qui

salue le fait que ça bouge enfin pour des abris de jour et de nuit à Huy-Waremme.

Nous pensons aux habitants de Saint-Fontaine qui pourront bientôt se connecter à Internet.

Nous pensons à ceux d’Engis, Hamoir et Villers-le-Bouillet pour qui nous nous mobilisons afin qu’ils

conservent un accès à un distributeur bancaire.

Nous pensons à ceux qui ne seront plus coincés dans les embouteillages du centre de Huy grâce à la

liaison Tihange-Tinlot.

Les temps sont durs et incertains, mais des solutions existent pour les rendre meilleurs et plus

sereins. On le voit ici à Huy-Waremme, et cela vaut au-delà. C’est une question de volonté politique.

Contrairement aux forces conservatrices engoncées dans l’inertie et le fatalisme, Ecolo a cette

volonté d’offrir de l’espoir et un avenir désirable. De refuser le statu quo, qui profite aux extrêmes,

pour oser l’alternative.

Nous constatons que nous sommes rejoints par des personnes d’horizons de plus en plus variés. Quel

point commun entre Anne-Cécile, de Hannut, responsable de projet SNCB, Caroline, de Wanze,

gestionnaire de titres-services, Gaëlle, de Huy, tenancière d’une sandwicherie ? Toutes s’engagent

avec Ecolo pour choisir un meilleur avenir pour leurs enfants.



Au-delà de Huy-Waremme, nous nous réjouissons également des avancées, elles aussi vectrices

d’une forme d’engouement, obtenues au sein des Parlements où nous siégeons.

Au Parlement de Wallonie, nous avons : amélioré le droit de pétition ; créé des commissions

délibératives composées d’élus et de citoyens tirés au sort ; réformé le bail étudiant pour mieux

protéger les étudiants ; convaincu les partenaires de voter en faveur d’un décret luttant contre l’abus

fiscal ; balisé l’instauration de communautés d’énergies renouvelables…

Au Parlement de la Fédération Wallonie-Bruxelles, nous avons : renforcé la lutte contre les fausses

universités ; adopté un plan de lutte interparlementaire contre la précarité étudiante, avec

l’obtention du gel du minerval dans toutes les filières ; implanté un autre plan de lutte essentiel,

contre le harcèlement dans l’enseignement supérieur ; maintenu la finançabilité des étudiants

pendant le Covid ; élargi et doublé les numéros Inami pour tous…

Au Parlement fédéral, nous avons, grâce à Samuel : reconnu le risque de génocide en cours par la

Chine contre les Ouïghours ; intégré le crime d’écocide à notre Code pénal ; exigé et adopté un

nouvel Accord international afin de protéger les civils contre les armes explosives en zones peuplées

(EWIPA) ; étendu l’assistance consulaire aux binationaux, réfugiés et apatrides ; sanctionné les crimes

de guerre et contre l’humanité commis à l’Est de la République démocratique du Congo… Grâce à

Nicolas : lutté contre la disparition des distributeurs bancaires ; pour garantir l’accessibilité du

transport ferroviaire pour toutes et tous avec une attention particulière pour les publics PMR et la

lutte contre les violences sexuelles et sexistes dans les transports publics ; soutenu le développement

de la mobilité partagée et cyclable et encore pour élargir l’offre des trains de nuit.

De Huy-Waremme à l’international en passant par le régional et le fédéral, partout notre

engagement est et restera guidé par une volonté : être les meilleurs relais possibles des

préoccupations des citoyens, amplifier les voix de ceux qu’on entend trop rarement, voire jamais, des

oubliés, des naufragés, des laissés-pour-compte, des chevilles ouvrières de nos services publics

comme privés, de tous ces héros de l’ombre, pour construire un monde plus vert et plus solidaire.

C’est forts de ces avancées que nous sommes déterminés à continuer à faire bouger les lignes, avec

tout l’enthousiasme qui nous caractérise, pour une société plus verte, plus juste et plus inclusive, à

Huy-Waremme comme ailleurs !



ANNEXE | Bilan des principales avancées vertes à Huy-Waremme

MOBILITÉ

● Déblocage du RAVeL entre Huccorgne et Huy : alors que la Ligne 127 du RAVeL s’arrête

aujourd’hui à Huccorgne, empêchant les cyclistes de rejoindre Wanze et Huy en toute

sécurité, les écologistes, à Wanze et au Parlement de Wallonie, ont fait de la finalisation du

tronçon jusqu’à Huy une vraie priorité de cette législature. En mai 2023, le ministre Ecolo de

la Mobilité, Philippe Henry, annonçait ainsi, après 30 ans de blocage, que le projet de liaison

cyclable entre Huccorgne et Huy allait enfin pouvoir se poursuivre. Les travaux démarrent

dans les prochains mois à Moha, Huccorgne et au Port de Statte !

● Déblocage de la liaison Tihange-Tinlot : certains n’y croyaient plus, mais c’est une réalité, les

travaux de la liaison Tihange-Tinlot ont bel et bien repris. Nous sommes vraiment heureux

d’être parvenus, avec le Ministre Henry et ses équipes, à débloquer le dossier et à trouver

des solutions face à tous les obstacles qui surgissaient à chaque étape. C’est un réel tournant

non seulement pour l’avenir de Huy, dont le centre va enfin pouvoir être apaisé du trafic et

réaménagé pour faire plus de place à la mobilité douce, mais également pour l’ensemble de

la région en favorisant entre autres le développement du Condroz et l’apaisement des

communes voisines.

● Lancement et succès des lignes de bus express : entre l’amélioration de la ligne

Marche-Liège (changements d’arrêt, baisse des prix et utilisation du même abonnement,

suppression de la réservation, nouveaux horaires, doublement de la capacité, etc.) et la

création des nouvelles lignes Waremme-Hannut-Namur ainsi qu’entre Huy et Waremme,

cette législature aura été marquée par cette avancée au succès lui aussi “express”. Pour ne

prendre que l’exemple de la ligne entre Huy et Waremme, par manque de places pour les

passagers aux heures de pointe (doublement de la fréquentation en 2022), le bus a dû être

remplacé il y a quelques mois par un plus spacieux.

● Un bus au camp de Corroy pour 2024 : bonne nouvelle pour la mobilité à Huy ! Il y aura

bientôt un bus toutes les heures pour le Camp de Corroy. Nous sommes souvent interpellés

par des habitants du Camp de Corroy, à Saint-Léonard, et de Solières qui n’ont pas de bus

pour se rendre dans le centre-ville. Grâce au travail mené avec Philippe Henry, c’est en train

de changer. Une nouvelle ligne de bus passera par le Camp de Corroy dès cette année. Ce

n’est pas tout : Solières pourrait aussi être ajouté à cette nouvelle liaison. Ce serait un autre

grand pas en avant pour sortir une série d’habitants de leur dépendance à la voiture et cela

contribuerait à désengorger le trafic dans le centre de Huy, actuellement saturé aux heures

de pointe.

● Augmentation dès 2025 de la fréquence des trains entre Namur et Liège ; sur la ligne de

l’Ourthe ; de l’offre de soirée entre Liège et Namur.

● Doublement de l’offre omnibus chaque heure dès 2025, plutôt qu’un seul aujourd’hui

(assurant ainsi des liaisons à la demi-heure entre Statte et Namur d’une part et entre Statte



et Liège d’autres part).

● Amélioration de l’accessibilité (PMR, vélos, parkings) des gares de Waremme

(rehaussement des quais, remplacement des auvents, réaménagement du parking P2 en

plateforme mutlifonctions avec vélos et parking PMR à partir de 2025), Huy (en cours),

Bas-Oha (rehaussement des quais).

● Sauvetage des points d’arrêts de Bas-Oha, Bleret, Voroux, Sy face à la volonté du comité de

direction de la SNCB.

SOCIAL

● Plus de 4 millions débloqués pour lutter contre le sans-abrisme à Huy-Waremme : avec les

associations de terrain, nous nous battons pour ça depuis des années, alors qu’est-ce que ça

fait du bien quand la mobilisation paye ! Concrètement ça va financer quoi ?

→ 8 logements aménagés à Huy ;

→ Un accueil de jour (50 places) et de nuit (25 places) à Waremme ;

→ Un car mobile qui sillonnera l’arrondissement ;

→ Une série de mesures de soutien psychologique, social, juridique…
À présent, l’enjeu est d’obtenir la concrétisation rapide d’un réel abri de nuit à Huy !

● Au moment de la flambée des prix des énergies, nous nous sommes mobilisés pour mettre

en place des mesures de protection des citoyens : mise en place du tarif plancher (premier

bouclier) ; prolongation des primes (2e digue sociale), dont les montants ont été augmentés

en 2023 ; plafonnement des prix du gaz grâce à l’obtention d’un accord qui a permis non

seulement de protéger les citoyens et entreprises face à la flambée des prix, mais aussi de

contrôler les prix tout en garantissant l’approvisionnement. C’était une revendication forte

des écologistes au Parlement fédéral.

● Maintenir le poste de secours d'Ampsin à tout prix ! Suite au risque de disparition du poste

d’aide médicale urgente (AMU) d’Ampsin, Samuel a interpellé, en commission Santé de la

Chambre, le Ministre Frank Vandenbroucke. Dans sa réponse, le Ministre n'exclut pas une

fermeture du service, ce qui inquiète profondément les écologistes. Ce serait vraiment

manquer à notre mission de santé publique qui relève bel et bien de la compétence du

ministre fédéral de la Santé publique. Il s’agit ici d’une option qu’il faut pouvoir exclure. Nous

appelons dès lors le Ministre Vandenbroucke à maintenir à tout prix ce poste d’aide médicale

urgente à Ampsin. Je tiens vraiment à souligner qu’il n’est pas question ici d’un combat

sous-localiste. En effet, qu’engendrerait la fermeture de ce poste ? Un excès de travail pour

les autres régions. Des vies sont en jeu, raison pour laquelle je reviendrai sur ce dossier pour

m’assurer que les augmentations des subventions soient suffisantes pour maintenir le poste

d’Ampsin.

● Améliorer les conditions de sécurité et de salubrité à la prison de Huy : la prison de Huy est

la 2e la plus surpeuplée de Wallonie. Les écologistes appellent à repenser la prison de Huy et

le profil des détenus à y incarcérer en fonction de l’infrastructure existante, plus petite que



d’autres établissements et à taille plus humaine. Nous pourrions par exemple transformer la

prison de Huy en “maison de détention” destinée à offrir une structure plus adaptée aux

détenus condamnés à des peines de courte durée, à l’image de ce qui se fait en Scandinavie,

pour les accompagner vers un emploi et la réinsertion sociale.

ÉNERGIE

● La protection des consommateurs face aux factures d'énergie impayables et tardives : de

trop nombreuses personnes ont déjà eu des mauvaises surprises avec leurs factures

énergétiques. Parmi les témoignages reçus, certains nous disent devoir payer des factures de

régularisation de plusieurs milliers € parce que leur acompte était sous-évalué ! D'autres

rapportent ne plus recevoir de factures d'électricité depuis 2 ans ou plus (à cause d'un bug

du fournisseur par ex). Du coup, ils ont peur de devoir payer des montants astronomiques en

fin de course… Or ce n'est pas à eux de trinquer. Nous avons voulu remettre de l'ordre dans

tout ça et avons déposé une toute nouvelle loi au Parlement fédéral afin d'obliger les

fournisseurs de gaz et d'électricité à (1) calculer l'acompte 3x/an (2) limiter la

rétro-facturation à 1 an max.

● Au-delà du clivage pour/contre le nucléaire, avec nos collègues locaux, provinciaux,

régionaux et fédéraux, nous mettons tout en œuvre pour garantir une transition à la fois

durable et solidaire. C’est pourquoi, au Parlement fédéral, nous nous battons pour faire du

démantèlement nucléaire un win-win social et économique. Pour y parvenir, le groupe

Ecolo-Groen a déposé en juin 2021 à la Chambre des Représentants une proposition de

résolution visant un démantèlement des réacteurs nucléaires créateur d’emplois.

● Outre cet enjeu d’une transition à la fois durable et solidaire, nous sommes également

mobilisés depuis le début de notre mandat sur les enjeux de sûreté d’une part, et de gestion

des déchets nucléaires d’autre part. À cet égard, nous avons déposé (1) une proposition de

loi visant à créer un Observatoire indépendant des déchets nucléaires en Belgique et (2)

une proposition de résolution pour demander un vrai débat public nourri d'avis d'experts au

sujet de l'enfouissement des déchets radioactifs.

ÉCONOMIE

● 7 millions pour des projets de relocalisation alimentaire à Huy-Waremme : grâce à la

ministre Ecolo de l’Environnement Céline Tellier, ces projets permettant de fournir aux

citoyens des denrées alimentaires en suffisance à des prix abordables ont reçu un

financement au sein de l’arrondissement de Huy-Waremme : la régie communale autonome

de Héron qui complétera la filière céréalière panifiable wallonne par un centre de

conseil/accompagnement/formation aux techniques de meunerie artisanale ; les Terres du

Val à Vinalmont (Wanze) à travers un le développement d’un réseau local de stockage et de

transformation dans le cadre du programme wallon “Farm For Good” ; Perma Garden à

Saint-Georges-sur-Meuse avec la réalisation d’une filière panifiable, locale, artisanale et bio ;

la Sociéte Agricole Debouge Et Enfants à Clavier avec un moulin produisant des farines sans

gluten ; Les Moulins De Statte à Huy ; l’ASBL Devenirs à Marchin pour son pôle



agroalimentaire et de formation axé circuits courts et produits locaux de Huy (la fameuse

Halle qui a ainsi reçu plus de 3 millions pour se lancer).

● Autre investissement à Huy-Waremme permis par Ecolo via les ministres Tellier et Henry,

celui en faveur de l’ASBL GAL Pays des Condruses (Modave) et son projet “Point vert – Vers

un tiers lieux nourricier et résilient” avec un budget de 471.773,00€. Ce qui était à la base

un espace test va se muer en un tiers-lieu nourricier, en passant d’un projet à fonction

unique à un projet à dimensions multiples. Si le fil rouge reste l’alimentation, il se complète

d’autres aspects (culturel, pédagogique, énergétique, mobilité…) grâce à l’apport de

partenaires variés (Centre culturel OYOU, l’école des Gottes, Eole-Modave, Devenirs…).

● Fin de la zone blanche de Saint-Fontaine : si ce village de la commune de Clavier ne dispose

pas encore de l’Internet haut-débit, ce n’est plus qu’une question de temps. Sous la pression

notamment des écologistes, une solution a été trouvée (placement d’une armoire optique)

et des travaux doivent démarrer en ce début d’année. Les tranchées sont faites en vue du

raccordement, annoncé pour le printemps.

● La poursuite de la lutte contre la désertification bancaire : l’accès à son argent est un droit

fondamental ! Et la disparition progressive des distributeurs est très inquiétante, avec plus de

la moitié d’entre eux disparus ces dernières années. C’est encore pire à Huy-Waremme, où

20 communes sur 31 ne disposent plus que d’un seul distributeur, dont 13 grâce à BPost. Au

fédéral, nous avons plaidé et obtenu la consolidation de cet engagement de Bpost.

● Maintien de Switch Tihange : Switch Tihange, c’est une équipe qui réalise un travail

incroyable pour relancer l’économie et l’industrialisation de toute une région. En à peine 2

ans, l’équipe est déjà parvenue à créer une véritable dynamique et à mobiliser tout un

arrondissement autour de projets de développement porteurs et innovants. Or et alors que

sa mission a été validée jusqu’en 2025, le Ministre Borsus a récemment tenté de remettre en

question l’avenir de Switch Tihange. C’est incompréhensible ! Toute l’économie régionale

bénéficie des projets menés par Switch Tihange, qui s’est rapidement imposée comme un

maillon clé dans le redéploiement socio-économique du bassin mosan. Nous avons relayé les

craintes des acteurs de terrain qui reconnaissent la plus-value de cette cellule. Cette

mobilisation semble avoir payé puisque le Gouvernement vient de décider de la pérenniser.

NATURE

Côté nature, grâce à Céline Tellier, cinq nouvelles réserves naturelles ont vu le jour :

● au Thier de Coisse à Hamoir,

● au Bois de la Drève à Clavier,

● aux Adrets de Romont à Modave,

● à la Falie à Nandrin,

● et au Fond d’Oxhe sur les communes d’Engis, Amay, Modave et Nandrin.



Également sous l’impulsion de Céline Tellier, toute une série de projets ont pu être impulsés dans le

cadre des PCDR (Programme communal de développement rural), afin de verduriser et redynamiser

nos centres de villages :

● Circuit de voies lentes – Connexion Berloz et Waremme ;

● Aménagement du site de la sablière en zone de découverte et de mise en valeur de la nature

à Villers-le-Bouillet ;

● Rénovation et aménagement de la salle "Les Echos du Hoyoux" à Modave ;

● Aménagement de la Salle de l'Union en Maison Rurale et ses abords à

Saint-Georges-sur-Meuse ;

● Acquisition d'un terrain et construction d'une Maison Rurale à Wasseiges.

CULTURE

Au niveau culturel enfin, et grâce entre autres au soutien de la ministre Ecolo de la Culture,

Bénédicte Linard, plusieurs investissements conséquents ont pu être apportés :

● Pour maintenir et pérenniser les Rencontres Théâtre Jeune Public à Huy, avec un

refinancement passant de 20 000 à 200 000 euros ;

● Pour Latitude 50 à Marchin, avec des moyens de fonctionnement quadruplés (pour atteindre

plus d’1 million € dans le nouveau contrat-programme) et la finalisation de la construction du

cirque en dur ;

● Pour la rénovation énergétique des bâtiments culturels de Huy-Waremme, avec entre

autres 524.000 € pour la bibliothèque de Huy et 350.000 € pour le centre culturel OYOU à

Marchin.


